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Po iti uement Indiscret par Mireille Martin (mmartin@vamiatin.com) 

Régionales 

EELV-FDG : ça y est 
ou tout comme... · 
Ah, on peut dire qu'il en a 
fallu du boulot,·de la bonne 
volonté, des grincements 
de dents et quelques nuits . 
blanches. A leur décharge, 
c'était une première. Les 
écologistes et le Front de 
gauche ne s'étaient encore 
jamais unis pour les 
régionales en Provence
Alpes-Côte d'Azur. Mais 
désormais, après plusieurs 
faux départs, la liste 
citoyenne et d'union EELV
FDG est.fin prête. Dernière 
formalité du côté du PCF: 
le vote organisé ce week
end auprès de leurs 
militants dans·les 
départements de la région. 
On n'ose imaginer qu'ils · 
n'approuvent pas les listes 
proposées (et qu'il faille 
tout recommencer!). 
Toujours est-il que ce sont 
deux Marseillais qui 
mèneront les troupes, 
Sophie Camard (EELV) et 
Jean-Marc Coppola (PCF-

, Front de gauche). Dans le 
Var, la tête de liste sera un 
écologiste, suivi d'une 
communiste et d'un 
membre du Front de 
gauche. 

Ça vole de tous 
les côtés 
Décidément, l'attaque (lire 
ci-contre) de David 
Rachline (FN) contre Maud 
Fontenoy (LR) ne passe 
pas ... Chez les Républicains, 
on s'est ému que le premier 
traite la seconde de 
« parachutée ». Philippe 

Maud Fontenoy (LR) : cc En écologie 
aussi, il faut savoir adapter la voilure ! >> 
Parachutée, Maud Fontenoy? Le re
proche que lui a adressé la se
maine dernière dans cette même 
rubrique David Rachline, le séna
teur-maire FN de Fréjus l'a fait sou
rire « Cela fait tout de même quatre 
ans que j'habite à Carqueiranne 
avec ma famille et dix ans que je 
suis installée dans le Sud-Est! » Ci
ble de nombreuses critiques depuis 
l'annonce de sa présence en 
deuxième position sur la liste va
roise de Christian Estrosi (LR/UDI), 
la célèbre navigatrice, désormais 
déléguée à l'environnement de son 
parti Les Républicains 111, répond. 
Sans tanguer. 

Votre engagement pour la 
défense de l'environnement et 
des océans passe désormais par 
un engagement fort en politique. 
Je crois à la démocratie! C'est par 
la politique que l'on fait avancer 
les choses. Je me reconnais dans le 
discours de la droite et quand 
Christian Estrosi m'a sollicitée 
pour sa liste, j'ai répondu oui. Ce 
n'est pas à la légère car je 
m'engage toujours à fond dans 
tout ce que j'entreprends. 

. Vous en avez toujours cc ras le bol 
des écolos » 121 ? 
Je ne veux pas opposer les gens les 
uns aux autres. Mais je m'élève 
contre le côté idéologue, et 
parfois même sectaire, des Verts. 
Ils sont contre tout et à la fin, ils 
ne sont pour rien. !.'.écologie est 
transversale, elle est partout, 
autant à gauche qu'à droite. Car il 
y a une vraie urgence pour notre 

planète, entre le réchauffement 
climatique et la pollution partout. 
Mais il ne sert à rien d'attiser les 
peurs pour finalement, ne rien 
faire. Quant aux réglementations 
à tout va, elles nous pénalisent et 
nos chercheurs finissent par aller 
travailler à l'étranger. 

On vous reproche votre position 
sur le gaz de schiste. 
Pour résumer, j'estime qu'il faut 
continuer les recherches. Et bien 
sûr, trouver des alternatives aux 
techniques existantes qui devront 
ni polluer, ni dégrader 
l'environnement. Mais 
parallèlement, je m'étonne que 
l'on ne s'interroge pas sur les 
conditions d'extraction du gaz 
domestique que nous achetons à 
l'Algérie ou la Russie ... 

Et celle sur les OGM. 
La question ne' se pose 
évidemment pas sur la graine 
stérile revendue à prix d'or aux 
agriculteurs. Nous sommes tous 
contre ! En revanche, on a interdit 
par principe la recherche sur les 
organismes génétiquement 
modifiés. Pourtant, quand un 
enfant meurt de faim ou de 
malnutrition toutes les s secondes 
dans le monde, ça vaut le coup de 
continuer les recherches, me 
semble-t-il. 

Quant au nucléaire ... 
Bien sûr, dans un monde idéal, 
seules les énergies renouvelables 
sont souhaitables. Mais en 
attendant, il faut savoir adapter la 

« Il y a une vraie urgence pour 
notre planète mais rien ne sert 
d'attiser des peurs stériles. » 

(Photo D.R.) 

voilure ... Est-ce que la solution est 
de rouvrir les mines de charbon 
extrêmement polluantes comme 
en Allemagne? En revanche, il faut 
quelesfondsdégagéspar 
l'expertise française en ce domaine 
et dans d'autres servent à financer 
les énergies renouvelables. 

PROPOS RECUEILLIS PAR M.M. 
1. Elle en a rejoint l'équipe dirigeante en juin aux côtés 
de Nicolas Sarkozy. 
2.Maud Fontenoy a publié en 2013 chez Pion c Ras
le-bol des écolos - Pour qu' écologie rime avec 
économie ! » 

J.-L. ·Felizia (EELV) : << Pour c.eux qui 
n'ont jamais osé s'engager >> Inauguration de 

la permanence 
départementale 
Demain lundi En quoi votre liste sera-t-

elle vraiment citoyenne? 
Déjà, elle comptera 25 % 
de candidats non engagés 
dans un parti. Ensuite, 
notre programme, nous le 
bâtissons depuis cet été, 
au travers de forums, avec 
les citoyens de la région. 

Jean-Laurent Felizia. Les gens découvrent que 
(Photo C. M.) leurs idéE;!s peuvent 

concrètement s'appliquer 
" Notre Région n'a pas voca- en politique. 
fion à devenir un laboratoire 
d'expérience du " greenwa- Fallait-il vraiment une 
shing » !» Tête de liste de son autre liste à gauche pour 
parti aux Régionales, Jean- ces Régionales? 
Laurent Felizia s,era sans Il fallait qu'une alternative 
doute aussi (mais chut, rien de gauche et écologiste 
n'est encore officiel!) celle soit proposée au peuple 
de la liste d'union FDG-EELV qui a tendance à se 
dans le Var. li espère, avec résigner. Difficile de 
ses partenaires, convaincre s'associer par exemple au 
tous ceux, qui n'ont jamais PS d'Emmanuel Macron! Il 
osé s'engager, de rejoindre prône le productivisme, 
la Région coopérative. nous sommes pour une 

mutation économique. 
Mais cela ne veut pas dire 
que nous serons 
incapables de nous 
rassembler au second tour. 
Nos wemiers adversaires, 
Œ sont l'extrême-droite et 
la droite extrême. On ne 
se trompe· pas de combat. 

Tous les partis parlent 
désormais d'écologie. 
Qu'apportez-vous de plus 
au débat? 
Nous avons toujours été 
un parti en avance sur 
notre temps ... Nous nous 
adressons à toutes les 
catégories de population. 
Car l'écologie que nous 
défendons se préoccupe 
de la vie des gens. Si nous 
perdons le combat de la 
lutte contre le 
réchauffement climatique, 
les conséquences seront 

directement perceptibles. 
Avec le risque de voir 
s'installer la barbarie. 

Quelques pistes sur votre 
programme? 
Le budget de la Région 
pour les transports, c'est 
300 millions d'euros. Il 
faut poursuivre les 
efforts, penser 
intermodalité. A titre 
d'exemple, si vous arrivez 
en gare des Arcs, vous 
n'avez aucun moyen de 
rejoindre Vidauban en 
transport en commun. 
Nous voulons aussi élargir 
la carte Zou à tous ceux 
qui prennent le train pour 
aller travailler. Et il est 
grand temps de se 
préoccuper des territoires 
ruraux, livrés, ou presque, 
à eux-mêmes. 

R~CUEILLIS PA~ M.M. 

28 septembre, 
Christian Estrosi, tête 
de liste régionale, 
sera dans le Var pour 
inaugurer à Toulon la 
permanence 
départementale pour 
la campagne des 
régionales (18 h, 280, 
avenue Maréchal
Foch). 
L'a·près-midi, il visitera 
l'entreprise ECA
Robotics à La Garde, 
en présence de 
Philippe Vite!, tête de 
liste pour le Var. ,,.... 
touristiques du 
Var le z octobre à 
Porquerolles 
Une table ronde 

Vitel, tête de liste, a 
démenti sur sa page 
Facebook. Et a renvoyé le 
compliment, sur l'air de 
« c'est celui qui le dit qui 
l'est», conseillant au 
sénateur-maire de Fréjus de 
s'occuper de sa famille 
politique. Et de la 
candidature du conseiller 
municipal toulonnais 
Amaury Navarranne,tête 
de liste du FN dans les 
Hautes-Alpes. 

Des différences qui
rassemblent 
Après les élections, on 
verra. Mais pendant la 
campagne, c'est sans doute 
la dernière fois que l'on 
entend parler de familles 
politiques au sein de la liste 
de Christian Estrosi (LR). 
Avec la liste de la droite et 
du centre présentée 
officiellement lundi à 
Toulon, les candidats varois 
marcheront tous sous une . 
seule et même bannière. En 
attendant, Josy Chambon, 
présidente de l'UDI et Jean
Pierre Colin, conseiller 
régional sortant, ont salué 
la présence de cinq 
membres de leur formation 
(dont eux-mêmes) dans la 
liste en question. « C'est 
l'union de deux familles 
politiques qui ont des 
différences mais qui 
s'entendent sur un 
programme de gestion de la 
région PACA. Nous n'avons 
pas gommé nos différences 
mais nous nous sommes mis 
d'accord sur un programme 
commun qui sera bientôt 
dévoilé par Christian 
Estrosi. » C'est bien noté. 

régionale sur« Les . 
enjeux touristique_s du 
Var» est organisée 
sur l'île de 
Porquerolles, 
vendredi 2 octobre en 
présence de 
Christophe Castaner, 
tête de liste pour les 
élections régionales, 
de Cécile Muschotti, 
tête de liste pour le 
Var. 
Sont attendus de 
nombreux participants 
dont le président des 
Communes rurales du 
Var, le président du 
Parc régional de Port
Cros, le président de 
l'Union 
départementale des 
métiers et des 
industries de 
l'hôtellerie, le 
Secrétaire Général de 
l'UNAT PACA, le 
directeur du Comité 
régional du tourisme, 
etc. 




